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Dossier spécial Cuisine ! 

Une version internet enrichie !
Consultez ce journal en ligne
(accès via l'ENT du collège)
pour cliquer sur de nombreux
liens !
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LE P'TIT VICTOR 
Le grand et fabulissime journal des petits journalistes !

EDITO

Dans les grandes
actus, (re)vivez  Escale

à Sète  en quelques
articles !  

Juin 2022
N°6

Le P'tit Victor, l'info qu'il vous faut !

Par Marjane 
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Il fait beau, il fait chaud, un temps idéal pour lire à l'ombre d'un parasol le nouveau
numéro du Petit Victor ! Pour garder la tête froide, rien ne vaut une bonne limonade faite
maison ou une salade bien fraîche à découvrir dans le Dossier Spécial Cuisine, qui fera
frétiller vos papilles avec de drôo-les de recettes aux saveurs étrangères, et du chocolat qui
n'est pas aussi bon qu'il n'y paraît... idéal pour fêter les trente ans de Disneyland Paris !
Dégustez également l'article sur l'escale à Sète et sur les personnes qui se font mener en
bateau -enfin, qui vivent sur quelques-uns d'entre eux. Si vous vous posez des questions
existentielles, rendez-vous en page Philo pour dissiper la fumée qui pèse sur certaines
interrogations et qui vient probablement des P'tites Infos du collège où l'on vous explique
le danger du tabac. Malheureusement, la page beauté est partie se faire les ongles, mais la
Joconde est sur le coup pour la remplacer. Dans les quatre saisons, on vous parle de l'été
et de tous les fruits qui vont avec, ainsi qu'un délicieux sorbet que vous pourrez tester tout
en lisant une petite revue des femmes dans l'histoire ! En page culture, nous parlons du
Théâtre, et Molière se met dans tous ses états ! La pièce présentée par le club Théâtre du
collège a mérité une petite place dans le journal. Nous retrouvons nos amis les chevaux
pour la page sport sur l'équitation, et quelques pas de danse. Enfin, la page humour,
toujours aussi amusante et recherchée, sera là pour vous détendre dans vos révisions, si
vous en avez.
D'ailleurs... bon courage à ceux qui passent le brevet !

L'art de manger ET de cuisiner, des
frites jusqu'au Keshke en passant
par la limonade et quelques
chiffres
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Toutes les images non sourcées
sont des images issues de Canva, le
site utilisé pour créer notre journal.

Sommaire

Ecrivez-nous !! Meta aimerait des idées
de thèmes à traiter pour sa page beauté,
vous pouvez lui en soumettre sur notre

adresse mail :
leptitvictor34@gmail.com

Annonce spéciale : Le P'tit Victor recrute ! Rejoignez notre équipe de
choc l'année prochaine !!



Et maintenant, la recette !
 

Ingrédients
    • 1,25 litre (5 tasses) d’eau glacée 

    • 250 ml (1 tasse) de sucre 
    • 250 ml (1 tasse) de jus de citron (environ 4 citrons) 

    • Glaçons 
 

Préparation
    1. Dans une petite casserole, porte à ébullition 250 ml (1 tasse) d’eau avec le sucre en

remuant jusqu’à ce que le sucre soit fondu pour en faire un sirop. 
    2. Verse ce sirop dans un pichet et ajoute le jus de citron fraîchement pressé avec le

reste de l’eau glacée. Brasse bien. Mets le pichet au réfrigérateur environ 2 heures. Verse
la limonade dans des verres et ajoute des glaçons et de la la menthe. Déguste frais !

Dossier Spécial
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La cuisine...
 

C'est le magnifique  sujet de notre nouveau dossier spécial, concocté par la
crème de la crème des journalistes du collège.
Entre des recettes, des interviews, des informations juteuses et tout autre
genre de délices, vous en aurez pour tous les goûts !

cuisine

Et pour commencer...
Une limonade ? Par Curtis, 4è2

C' est l' été très bientôt, il fait déjà chaud... Et si on se faisait une limonade ?
Je vais vous montrer comment en faire une et vous parler un peu de son histoire ! 

Les traces les plus anciennes de la limonade proviennent de la côte méditerranéenne de l'Égypte
médiévale. Le kashkab, précurseur de la limonade, était fabriqué à partir d'orge fermentée et de
menthe, de poivre noir et de feuilles de citron.

La limonade a fait ses débuts à Paris le 20 août 1630.
Composée d’eau pétillante, de jus de citron et de miel, elle était vendue par des vendeurs dans des
réservoirs attachés au mur des boutiques de marchands. La limonade est devenue tellement à la
mode à Paris qu’en 1676, les vendeurs ont formé un syndicat appelé Compagnie de Limonadiers. 

Mr. et Mme. Fraîchit ont une fille

comment s'appelle-t-elle ?

... Sarah !

Le savais-tu ?

Le mot limonade

vient de citrus

limon, nom latin

du citronnier. 
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 La cuisine chez
les jeunes

Les Français adorent cuisiner, tout le monde le sait. Mais les jeunes dans tout ça !?

D'après un sondage concernant les jeunes de 15 à 30 ans, on constate que 86 % d'entre
eux disent "aimer" faire à manger.

Le savais-tu ? 

Seulement 5% des

Français auraient

appris la cuisine

via leur père

contre plus de 41%

via leur mère. 

Si ce plaisir reste encore très féminin (90%), à cause de
l'éducation donné, il concerne aussi les jeunes hommes (81%). 

Ceux qui n'aiment pas cuisiner (12%) sont souvent les plus jeunes (14-24 ans ) 

Source :  d'après l'étude " Les Français et la transmission culinaire " de l'Ifop et Lesieur

Dossier s
pécial 

Le p'tit Victor a interrogé des élèves de 5ème sur la place de la cuisine pour eux.

Les jeunes sont souvent assimilés à la malbouffe. Pourtant contrairement
aux idées reçues beaucoup font attention à ce qu'il mangent. Ils veulent des
produits de qualité et s'intéressent à la gastronomie.

Aimes-tu cuisiner et en ferais-tu ton métier ? 

Interview

Chloé : Oui j'adore cuisiner et
peut-être en ferai-je mon métier.

Julie : J'aime faire de la
pâtisserie mais pas
assez pour en faire mon
métier.

Nils :  Oui c'est
une de mes
passions et je
pense en faire
mon métier.

Qu'est-ce qui te plaît quand tu cuisines ?

Julie : Avec la
nourriture on peut
faire plein de choses, et
c'est cette diversité qui
me plaît.

Chloé : Faire des plats qui
rendent les gens heureux, que ma
cuisine leur plaise.

Nils : J'adore
préparer des
plats et j'aime
bien manger.

Tu préfère la gastronomie ou le fast-food ?

Nils : Je préfère la
gastronomie parce
que il y a plus de
choses à inventer.

Chloé : Je suis plûtot gastro car on
dirait que les plats sont des chefs-
d’œuvre.

Julie :  Gastro, car les
animaux sont mieux
traités et c'est des
produits de qualité.

Par Nina, 5è3



P a g e  4  

On commence par éplucher les pommes de terre et les couper en frites (2cm x 2cm x 6cm).
Les mettre sous l'eau pendant 5 minutes pour enlever l'amidon.
Puis, les faire bouillir a feu moyen. Laissez mijoter jusqu'à ce que les frites soient cuites
(environ 20-30 minutes, selon la variété de la pomme de terre).
Retirez les frites cuites de l'eau (en faisant attention de ne pas les casser) et posez-les sur une
grille pour les faire sécher.
Placez ensuite la grille dans le congélateur (ou au frigo) pendant au moins 1 heure pour
éliminer davantage d'humidité.
Mettez de l'huile dans une friteuse ou une casserole (profondeur d'environ 10 cm). Chauffez à
130° C. Faites frire les frites en petites quantités jusqu'à ce qu'une croûte légère se forme
(environ 5 minutes),
Retirez-les de l'huile. Égouttez-les sur du papier absorbant.
Posez-les de nouveau sur la grille. Placez-les au congélateur pendant au moins 1 heure. 
Faites chauffer l'huile dans la friteuse ou la poêle jusqu'à 180 ° C.
Faites frire les pommes de terre jusqu'à ce qu'elles deviennent dorées (environ 7 minutes).
Égouttez, Saupoudrez de sel. Puis savourez !!!

 
 
 

2 étoiles :

excellent, il

faut faire le

détour.
3 étoiles :

remarquable,

valant un

voyage. 
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La frite parfaite de

Heston Blumenthal

Avant de  commencer la recette des frites parfaites, voilà une
présentation de l'incroyable chef cuisinier Heston Blumenthal.

Né le 27 mai 1966 à High Wycombe, dans le Buckinghamshire (Angleterre), il apprend la cuisine
dans les livres à 18 ans. Puis il commence son vrai apprentissage dans le restaurant "Le Manoir"
à Oxford, sous la direction du chef français Raymond Blanc. A la suite de ces années
d’apprentissage, il crée une cuisine bien à lui : La cuisine moléculaire. Il a aujourd'hui 3 étoiles
(voir plus bas nos explications) à son restaurant Fat Duck (Gros Canard). Il est aussi chef
cuisinier des restaurants Dinner à Londres (deux étoiles) et à Melbourne en Australie. Il est le
créateur de la triple cuisson des frites. Il figure dans la saison 12 de Top Chef, où il impose
une épreuve dans laquelle les candidats doivent assembler deux aliments improbables (comme
le persil et la banane). Il a fait de nouveau son apparition en saison 13 avec une épreuve "carte
blanche" autour de la pomme de terre, faisant référence à sa fameuse technique de triple
cuisson de la Frite. 

Vous en savez un peu plus sur ce chef alors, c'est parti pour la frite parfaite !!

Pour commencer il vous faut:

- 1 kg de pommes de terre (Bintje conseillée)
- De l'huile de friteuse (de graisse de porc ou normale)
                               Et c'est tout !

La recette est pour
4 personnes alors, 

ajoutez des
pommes de terre 

Par Mathilde, 5è3

Dossier s
pécial 

Ce sont des notes
que le guide

Michelin attribue
aux restaurants

de qualité

mais c'est quoi les étoilesattribuées aux restaurants ?

1 étoile :
un bon

ensemble
. 

étoile verte :
restaurant
durable et
écologique 

Les étoiles offrent le prestige
et la reconnaissance. Mais

attention, il y a beaucoup de
restaurant sans étoile de

qualité ! Petit conseil  : Allez
à la brasserie Le

Vauban à Sète, c'est
génial !!
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Cuisines du
monde 

La cuisine est d'une grande diversité et elle est liée aux cultures et aux territoires. La cuisine nous fait chaque
jour découvrir de nouvelles saveurs et à travers ces saveurs, de nouvelles cultures ! Les aliments ne sont pas
les mêmes sur toute la terre, les zones géographiques et les climats sont les principales causes naturelles de
ces différences. C'est pour cela que les spécialités varient dans chaque pays.

Les cuistots migrateurs, un livre intéressant et gourmand sur la migration et la
cuisine.

Ce livre sorti en 2019 raconte l'histoire de plusieurs cuisiniers
réfugiés en France et de recettes qu'ils ont emporté avec eux
dans leurs bagages. Ils parlent de leurs parcours pour arriver
en France et donnent des informations sur leur pays d'origine.
Nous retrouvons dans ce livre les saveurs et les ingrédients
typiques de chaque pays d'où viennent les cuisiniers : l'Iran, le
Népal,  la Tchétchénie, l’Éthiopie et la Syrie. 

Pour plus d'information sur l'école des
cuistots migrateurs, clique sur le livre !

Le KESHKE 

Je vous présente une recette simple et fraîche pour l'été, proposée par le cuisinier syrien Faaeq al Mhana
dans " Les cuistots migrateur ".

 "Le Keshke est un caviar très frais que tout le monde adore. En Syrie, il est surtout servi au restaurant.
Pourtant, il est tellement simple à faire que ce serait dommage de vous en priver. C'est une des premières
recettes que j'ai maîtrisé chez Les Cuistots Migrateurs et un excellent moyen d'utiliser le boulgour autrement,
je vous la conseille vivement. "  

Par Sarah, 5è3 

1 Hacher l'oignon blanc en brunoise.
2 Dans un saladier, mélanger le boulgour, l'oignon et 300g de yaourt
avec la moitié des noix et de la menthe séchée. Saler, filmer et laisser
gonfler 1 nuit au réfrigérateur. 
3 Le lendemain, détendre avec le yaourt restant pour obtenir la
consistance d'une crème. Saler à nouveau si besoin.
4  Décorer avec les noix et la menthe restantes et un filet d'huile d'olive.
Servir frais. 

La recette : Ingrédients pour 6 pers.

100 g de gros boulgour (vous
pouvez en trouver dans les
épiceries orientales ) 
1/2 petit oignon blanc
400 g de yaourt grec 
20 g de noix
1 cuil. à café de menthe séchée
1 cuil. à soupe d'huile d'olive 
1 cuil. à café de sel fin  

La cuisine tunisienne 
La Tunisie est un pays méditerranéen situé en Afrique du nord. Sa cuisine, aux saveurs épicées et
locales, se différencient parfois des autres du Maghreb.  Comme avec la Tajine qui n'est pas le
même plat qu'au Maroc. Le  Tajine tunisien est une sorte d'omelette cuite au four à base de poulet
ou de thon.

https://www.projet.lescuistotsmigrateurs.com/projet-ecole/


Recette:
- Chauffer le lait au micro-ondes.

- Dans une casserole, mélanger le sucre, la farine de sorgho et l'eau.

- Mettre sur feu vif mélanger sans arrêter.

- Dès que la texture commence à s'épaissir, rajouter le lait et continuer

à remuer jusqu'à ébullition.

- Arrêter la cuisson dès que de grosses bulles apparaissent.

- Remplir des ramequins sans attendre.

- Servir tiède décorée de morceaux de Halwa.

        

  

Le chocolat, qu'est-ce que c'est bon ! Mais, saviez vous que dans certains chocolats des
" maladies" ou bactéries peuvent profiter de cette saveur à votre place ? 

La salmonelle est une maladie provoquée par de nombreuses bactéries,
ces bactéries s’appellent : Salmonella ou les salmonelles. Les salmonelles
se différencient en fonction de l'espèce de bactéries mise en cause. 

Après cette brutale information, les magasins ont enlevé toutes les friandises autres de la marque. 

Une recette simple et idéale pour le petit déjeuner ou le goûter !!!!

Ma mère a gentiment accepté de nous parler des traditions culinaires tunisienne, pays
où elle a grandit. Voici un court interview suivi d'une succulente recette !
 

Qu'est-ce que pour toi la
cuisine tunisienne ?

Les couleurs, les épices
(beaucoupd'épices). Mon
enfance passée en Tunisie.

Quels sont les principaux
ingrédients de la cuisine

tunisienne ?

Le poisson, l'harissa,
les épices et beaucoup
d'agneau.

La cuisine tunisienne
a-t- elle évoluée ?  

Oui, surtout les patisseries, beaucoup de
mignardises. La cuisine traditionnelle est

inspirée de la cuisine Juive nord
africaine et de la cuisine du sud de

l'Italie.

Doss
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Drôo (crème à la farine de sorgo)

160 g de farine sorgho
100 g de sucre
300 ml de lait
500 ml d'eau
Halwa (pâte de sésame sucrée)

Pour 4 personnes 
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De la salmonelle dans des chocolats ?
Hania, 5è3

Mais, c'est

quoi la

salmonelle
 ?

La salmonelle a été retrouvée dans les bonbons et chocolats de la marque Elite Strauss. C'est une
marque de bonbons apparue dans les années 1920 et jusqu’à présent, elle était considérée comme
une bonne marque. Mais le 06/05/2022, sa réputation a basculé et on a pu lire ce titre dans les
journaux "De la salmonelle dans les chocolats Elite Strauss ?".  

Bon appétit!!!

La salmonellose se caractérise habituellement par une apparition
brutale de fièvre, des douleurs abdominales, de la diarrhée, des
nausées et parfois des vomissements. Mais elle peut aussi parfois
entraîner des infections plus graves en particulier chez les plus jeunes.

Mais du coup,

que provoque

la salm
onelle

?



Les grandes actus du P'tit Victor
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30ᵉ Anniversaire de Disneyland Paris : la Magie ne fait que commencer !

Cette année, Disneyland Paris fête ses 30 ans.

"Etes-vous prêts pour rêver plus grand, rire plus fort et vous émerveiller plus encore ?",
peut-on lire sur le site de Disneyland paris : tout un programme !

Disneyland Paris a ouvert ses portes le 12 avril 1992.

Pour le programme des 30 ans : des spectacles comme "Le livre magique de Mickey",
"La fabrique des rêves de Disney Junior", "Rêvons"... et "Le monde s'illumine", etc...

De nouveaux souvenirs, de nouvelles recettes, et bien plus encore.

Pour les nouveautés : au niveau de Walt Disney Studios, ce parc s'appellera "World of
Pixar" avec un land Pixar, un land Star Wars, un land Marvel et un land Reine des neiges

qui s'ouvrira en été 2022.

Allez voir le site :

Aujourd’hui, Disneyland Paris nous propose :

- Une atmosphère époustouflante.
- Des nouveaux costumes étincelants.
- Les Jardins Féeriques.

- Des spectacles à couper le souffle.

- Des souvenirs exclusifs de notre 30ᵉ Anniversaire

- Une expérience culinaire inédite !

clique ici

Par Louis, 4è2
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Dessin : Louis
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Escale à Sète
Lors de la semaine d'escale a Sète, nous avons eu la chance d’avoir un badge
Presse, nous permettant ainsi de profiter pleinement de cette manifestation
en qualité de journalistes-reporters.

Les gra
ndes

actus

Bord à bord avec Wolfgang Idiri 

Nous avons eu la chance de rencontrer Wolfgang Idiri, Directeur d'Escale à Sète.
Installés au CDI et munis de notre micro enregistreur, nous lui avons posé
quelques questions auxquelles il  a répondu avec beaucoup d'enthousiasme. 

Un rêve devenu réalité

Wolfgang Idiri était adolescent lorsque le projet d'Escale à Sète est né. Il était musicien sur les
barques de joute et jouait de la guitare. Son grand frère, qui avait 18 ans de plus que lui,
faisait « de la vieille musique occitane » entre autres. Il lui a proposé un jour de venir jouer
cette musique avec lui pour apprendre à mieux faire de la guitare. Ils ont été invités pour de
grosses fêtes bretonnes. En Bretagne, les fêtes maritimes sont une institution. Là, ils ont
découvert un monde incroyable, plein de bateaux, toute la culture bretonne avec les
pêcheurs qui organisaient cette fête… « Tout le monde venait, pas seulement les passionnés
de la mer ; des enfants, des grands-parents, des banquiers, des sportifs...tout le monde ! »
Alors, est née l’idée d’organiser une grande manifestation comme celle-ci à Sète : partager la
culture sétoise, avec la pêche, les joutes, la Pointe Courte, le quartier Haut, l’étang de Thau,
l’ostréiculture, la Méditerranée… C’est ce petit groupe de musiciens qui a donc commencé à
construire Escale à Sète. « Ça nous a pris 10 ans, on a commencé à rêver, et puis on a réalisé
notre rêve. » La première édition a eu lieu en 2010.

Escale à Sète ou la transmission d'un patrimoine

"Escale à Sète, ça concerne tout le monde, toutes les générations, notre but c'est d'échanger,
de valoriser notre patrimoine et de s'enrichir aussi du patrimoine maritime des autres pays."
nous a confié avec passion Wolfgang Idiri. Et la transmission  est très importante à Escale à
Sète. face aux jeunes, mais pas que !  Pour Wolfgang Idiri, cette histoire de transmission est
fondamentale et c'est une des 4 valeurs de la manifestation (Culture - Solidarité - Protection
de l'environnement - Transmission).
Des ateliers gratuits sont proposés dans douze villages thématiques, pour transmettre et
partager le savoir maritime : nœuds de cordages, langue occitane, expressions de marins,
cuisine de pêcheur... Le village L'escale buissonnière regroupe différentes institutions avec
lesquelles Escale à Sète est en partenariat : les lycées de Sète, le centre de formation pour
apprentis, le conservatoire, le centre de recrutement de la marine... Cette escale
buissonnière est parrainée par Sophie Béjean, la rectrice de Montpellier. Il y a aussi le village
moussaillon, spécialement conçu pour les enfants où sont proposées des activités comme
monter à un mat de bateau ou encore apprendre des chansons de marins

Une manifestation de grande envergure

Sur les deux dernières éditions, Escale à Sète a reçu près de 300 000 visiteurs sur la semaine
! Cela signifie que l'on double voire on triple la population de Sète pendant cet événement.
L'objectif de partage à grande échelle est donc bien atteint ! Le directeur d'Escale nous
précise cependant que toute l'équipe reste vigilante à ce qu'il n'y ait pas "trop" de monde,
pour que la manifestation reste familiale et qu'on ne perde pas en qualité.

Vous l'aurez compris, Escale à Sète c'est pour petits et grands, à partager sans modération !
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Par Bianca, Charles-Elie et Joshua, 5è et 4è



Le baromètre était un instrument qui permettait de  mesurer la
pression atmosphérique. Les marins utilisaient le baromètre pour
prévoir d'éventuelles tempêtes.
 

Le principe est simple : dans une boîte métallique, on a enlevé l'air qui
s'y trouvait et en fonction de la pression atmosphérique qu'il y a
dehors, un sorte de mécanisme s’enclenche pour faire monter ou
descendre la petit aiguille. Plus l'aiguille va vers le bas, plus la pression
atmosphérique baisse, plus le temps prévoit d'être mauvais. Plus
l'aiguille va vers le haut, plus la pression atmosphérique augmente,
plus le temps prévoit d'être doux. 

Les instruments de
navigation 

credit dessin : Bobblehead

L'astrolabe est un ancien instrument de mesure qui a été inventé
par Hipparque, un savant grec du IIè siècle av. J.-C  ; il était utilisé
autrefois pour déterminer l'heure du jour, grâce à la position du
soleil dans le ciel ou l'heure de la nuit, en utilisant les étoiles et
constellations.  

L'astrolabe est composé d'un disque rotatif (qui peut tourner) sur
lequel est représentée la position des différents astres dans le ciel.
Les astres représentés son aplatis (comme sur un planisphère).

Avant l'invention des GPS et des radars, les marins se repéraient grâce à ces
instruments que je vais vous présenter aujourd'hui.

Le compas magnétique fonctionne comme une
boussole. Il utilise le champ magnétique terrestre
pour indiquer le nord.

Le sextant est un ancien instrument de navigation qui permettait
autrefois de déterminer la latitude. Les marins s'en servaient pour
mesurer la hauteur  du soleil. Cela permettait de connaître la latitude en
journée. Avec cette mesure d'angle nous savons à quelle distance nous
sommes du Pôle Nord ou du Pôle Sud. 

par Nina, 5è3

Les gra
ndes

actus

Aujourd'hui la technologie a bien avancé et les marins ne se
servent pratiquement plus de ces instruments !
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Les micro-trottoirs
d 'Escale à Sète. 

Le p'tit Victor a interrogé un couple de passants ainsi qu'une vendeuse  pour avoir
leur avis sur cet événement. 

D'où venez-vous ?

Le couple passant : Nous
venons du Puy-en-Velay, en
Haute Loire, en Auvergne
(43). Nous sommes venus
deux jours pour voir les

bateaux

la vendeuse : J'habite dans
un tout petit village près

d'Amsterdam, en Hollande
( Pays-Bas)

 
 

Est-ce que vous connaissiez cet événement
avant ?

 

Le couple : Oui, nous sommes
déjà venus il y a quatre ans de

cela. Nous sommes venus la
dernière fois et nous sommes

revenus car nous aimons la mer,
les bateaux.

 

La vendeuse : Oui parce que
j'aime beaucoup les bateaux,
les festivals. J'ai déjà fait
plusieurs festivals comme celui-
ci. J'étais déjà venue il y a
quatre ans pour escale à Sète. 

Qu'aimez-vous d'escale à Sète ?

La vendeuse : L' atmosphère,
les gens. J'aime beaucoup les
gens de Sète, ils sont gentils et
accueillants et j'aime les
bateaux.

Le couple : C'est tout beau,
c'est très joli. Il y a beaucoup
de choses,  il y a les stands qui
sont très intéressants. C'est
chouette. Nous reviendrons car
on adore ça.

Les gra
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par Nina, 5è3



Un bâtiment de la marine nationale
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La Seine BSAM-

Escale à Sète a accueilli plus de 300 000 visiteurs et 120 bateaux lors
de la dernière édition. Le BSAM, Seine de la Marine Nationale* a

particulièrement attiré notre attention.

BSAM
B
S
A
M

âtiment

outien

ssistance

étropolitain

La Seine est l'un des 118 bateaux que possède la  Marine Nationale. Mais celui-là est différent, 
penses sûrement que c'est un navire de combat avec de l'artillerie, sauf que... non !

La seine est un bateau d'assistance et de soutien basé a
Toulon, il mesure 70,3 mètres de long, 15,8 mètres de
large, 5 mètres de tirant d'air* et 6 mètres de tirant

d'eau*.

Et enfin, bien qu’étant un bateau d'assistance, La seine doit pouvoir se
défendre en cas d'attaque, c'est pour cela qu'il est équipé de 2 mitraillettes

lourdes.

FICHE D'IDENTITéE

La Seine a 3 missions : 1-
Assistance détresse, 2-Lutte
antipollution,  3-Transport

logistique.

missions

 Il est tellement puissant qu'il peut remorquer le Charles de Gaulle - seul porte
avion français - qui pèse 42 500 tonnes, et lui fournir suffisamment

 d'électricité grâce aux deux groupes électrogènes* qu'il embarque.

Il peut atteindre une vitesse de 14 nœuds (25,93 km/h).
C'est énorme pour un tel bateau !

par Titouan et Charles-Elie, 5è3

Crédit photo : Joshua

Nous allons les voir
plus précisément...

1-Assistance détresse

La Seine peut venir en aide, en assistance à des bâtiments en détresse grâce à son
équipement. Il peut par exemple venir en aide à un bâtiment en proie aux flammes
car il possède 2 canons à eau.

2-Lutte antipollution

La Seine est capable d'intervenir dans un lieu qui est en train d'être pollué: marée
noire ; naufrage d'un navire... Elle dispose d'un important filet antipollution.

La Seine peut empêcher à la pollution d'évoluer, mais elle ne peut pas l'enlever.

---------------------

3-Transport, logistique

La Seine dispose d'une grue capable de charger et de décharger des
conteneurs de vivres, ou de matériel. 



Pour aller     loin

Lexique
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Skipper sur l'Héléna
Nous avons eu la chance d'interviewer l'un des skipper de l'Héléna !

L’Héléna 1913 appartient  à l’association "Héléna 1913" (incroyable). Ce bateau de plaisance Suisse
a été construit en 1913 à Bordeaux. Pendant 80 ans, le bateau a navigué en Méditerranée. En
1993, des navigateurs enthousiastes l'ont ramené du Guatemala jusqu’en Suisse et l'ont rénové
sous l’œil d'experts.

Aujourd'hui, l’association entretien et gère le bateau. Elle propose également des trajet à ses
membres entre mai et octobre, et, depuis peu, le bateau est basé à Sète. L’équipage est constitué
de 6 personnes. Le bateau a été invité à Escale a Sète en 2016, en 2018 et en 2022.

Alain est l'ancien capitaine de l’association et est maintenant un des 9 skippers  et président
d’honneur de l'association. Skipper, c'est comme un capitaine, mais c'est pas un métier. Comme
tous les membre d’équipage,  il ne loge pas tout le temps sur le bateau. Les skippers alternent et
font chacun un trajet. Tous les membres d’équipage sont bénévoles, ils ont donc un travail pour
subvenir à leurs besoins, en plus de leurs activités sur le bateau.

 https://www.helena.ch/

Tirant d'air : C'est la partie émergée d'un bateau.
Tirant d'eau : C'est la partie immergée d'un bateau.
Groupe électrogène : c'est un moteur qui transforme de l'essence en électricité.

Marine Nationalemarinenationale Marine nationale

pour + d'infos et + de photos

---------------------

La Seine peut transporter des marchandises pour aller ravitailler d'autres
bâtiments de la Marine.

---------------------

par Titouan, 5è

https://www.helena.ch/


2-Combien de temps ça a duré ?
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Vivre en mer et voyager en bateau

ZOOM !                                               

Pour ce dernier numéro de l'année scolaire, je vous ai concocté un article un peu plus long
que d'habitude, parlant des personnes qui ont vécu sur un bateau. Pour ça, j'ai interrogé des

amis que je connais pour qu'ils me parlent de leur expérience,  j'ai aussi lu des livres
inspirants et vu des documentaires très instructifs sur le sujet. Et quoi de mieux pour

commencer les vacances qu'un article qui parle de voyage et nous embarque dans des
aventures palpitantes ? Alors en avant toute !

L'Interview d'Emma, 33 ans et d'Estéban, 13 ans :

1-Comment t'es tu retrouvé à vivre sur un bateau ? Quel âge avais tu ?

Quand j'ai eu 7 ans, mes
deux maman décidèrent de

réaliser leur rêves et de
prendre une année

sabbatique pour partir faire
le tour de méditerranée

avec leur fils, moi.

Estéban

Toute une année.

Par Cassiani, 5è3

Je faisais partie de
l'équipage année 2003/2004
d'une association La Baleine
Blanche qui chaque année
partait en voilier emmener

des enfants dans des
endroits différents du
monde. J'avais 14 ans.

Le voyage a duré toute
l'année scolaire soit 9 mois.
Mais je n'étais sur le bateau

que par périodes, le reste
du temps nous nous

déplacionssur terre avec les
moyens de transport locaux

Emma

3-Qu'as tu trouvé de plus difficile dans ce mode de vie ? Pourquoi ?

Le plus difficile c'est le
peu d'espace pour chacun,
donc pas d'intimité ou de

possibilité d'être seul.
Et la nourriture car on mange

souvent des conserves !

Il a été difficile de me
faire des amis durables
car j'ai perdu de vue les

autres enfants
rencontrés pendant mes

escales.

Dessin de Marjane, 3è

Aujourd’hui...
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4-Qu'as tu préféré ? Pourquoi ?

J'ai adoré découvrir la
gastronomie locale car

j'adore la bouffe en
général.

 

5-Il y a t-il un moment dont tu te rappelles pendant lequel tu avais eu très peur ?

Exceptionnellement, j'étais seul sur le
bateau et j'ai voulu en sortir pour je ne

sais quelle raison. Comme  l'espace
entre quai et bateau est assez grand

pour un enfant de 7 ans, je suis tombé
a l'eau. Le quai étant assez haut et vu
qu'à l'époque je ne nageais que depuis
peu, je n' arrivais pas à remonter. J'ai

donc crié «À l'aide, je suis tombé a
l'eau !!! ». Par chance un type du coin

m'a entendu et est venu m'aider.

6-Il y a t-il une autre anecdote dont tu aimerais nous faire part ?

La nourriture en Grèce est
décevante...Par contre, la cuisine

Italienne est a la hauteur de sa
réputation.

La sensation de liberté, les paysages
magnifiques, les couchers/levers de soleil, le
calme de n'entendre que la mer et les voiles

au vent. Les moments de   vent aussi avec les
manœuvres à faire en équipe, l'adrénaline
quand le bateau prend de la vitesse et se

penche sur le côté. 

Oui ! Pas très peur mais un peu ! Au
large de l'Egypte on naviguait entre

des petites iles entourées de
barrières de corail et on a percuté

un pâté de coraux, tout a valsé
dans le bateau et on a eu peur

d'avoir percé la coque mais, ouf,
tout allait bien !

un jour par une mer calme au large de
la Sardaigne, j'étais assise dans le

cockpit et discutais avec mon amie
qui tenait la barre, quand en face de
moi, à quelques mètres du bateau, je
vois sortir de l'eau un dos de baleine !

On les a observées pendant une
heure ensuite du haut du mat, c'était

magnifique, des rorquals bleus !

7-Est ce qu'après ce voyage, tu as eu envie de continuer à faire des choses en mer comme de
travailler sur un bateau, par exemple ?

 Oui, au début je rêvais
de repartir en bateau.

Voyager plutôt, ou avec
mes enfants plus tard....
on verra ! Mais pas pour

quelque chose de
professionnel.

La faune marine
me passionne,

mais il ne m'est
jamais venue a l'idée
de travailler sur un

bateau.



Les cétacés :
Il n'est pas rare, en Méditerranée, de croiser des mammifères marins, et plus particulièrement des
cétacés comme par exemple les rorquals* bleus, dont nous a parlé Emma.  

*Rorqual : il s'agit en fait d'un synonyme du mot "baleine", il n'y a donc aucune différence entre une
baleine bleue et un rorqual bleu, c'est juste son nom scientifique.

PxH
ere

taille moyenne adulte (femelle) : 15-16m de long
taille moyenne adulte (mâle) : 13-14m de long 

BALEINE A BOSSE

particularités : on peut la reconnaitre grâce aux petites bosses sur tout son corps.

RORQUAL BLEU
taille moyenne adulte : environ 28m de long 
particularités : c'est le plus grand animal du monde, aussi appelé baleine bleue, son poids
est aussi impressionnant que sa taille pouvant atteindre les 180 tonnes.

Pixabay

CACHALOT
taille moyenne adulte : 16m
particularités : le cachalot
effectue des plongées de plus
d'une heure pour aller chasser.
Il n'est pas rare qu'il plonge
jusqu'à 2000m de profondeur !

Fl
ick

r

................................................
GRAND DAUPHIN

PI
XI

NO
taille moyenne adulte : 3m
particularités : le grand dauphin
est un animal très populaire
auprès des humains.
Malheureusement, il est souvent
utilisé dans des cirques ou dans
des zoos, endroits pas du tout
adaptés pourt lui.

Px
H

er
e ORQUE

taille moyenne adulte : 7m
particularités : l'orque est noire et blanche. Elle est reconnaissable de loin grâce à
son grand aileron noir et pointu.

A lire pour aller plus loin...

Disponible au CDI !

LE ROYAUME DE KENSUKE, de Michael Morpurgo

Michael est un  jeune garçon de douze ans qui embarque un jour sur un voilier avec
ses parents pour faire le tour du monde. Une nuit, alors qu'il est sur le pont, il tombe
du bateau avec sa chienne Stella et son ballon de foot. Il s'accroche à son ballon mais
très vite, la fatigue le gagne et il finit par s'évanouir... Quand il se réveille, il est échoué

sur une île en plein milieu de l'océan Pacifique!Seul avec Stella, comment va-t-il survivre ? Mais
heureusement, un mystérieux individu veille sur lui sans qu'il ne le sache et lui apporte tout ce dont
il a besoin. C'est le début d'une aventure que le jeune garçon n'oubliera jamais...
Captivant et plein d'humanité ; une histoire d'amitié forte et émouvante.

Mais aussi :
Disponible au CDI !

SALLY JONES, de Jakob Wegeluis
L’histoire géniale d'une gorille
mécanicienne sur les bateaux.

Page 17 
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Un peu de Philosophie

Bonjours mes petits philosophes. Oui, oui, je vous ai appelé les philosophes. C'est
très simple, car en arrivant sur la page, vous vous êtes sûrement demandé :

"C'est quoi la philo ?" ou encore
"De quoi va parler cette page ?"

Ceci est de la philosophie , concrètement c'est... se poser des questions sur tout ! 
"Pourquoi on vit ?" , "Est-ce que le paradis existe ?" ou encore "Est-ce que les canards

nous comprennent ?"

La philosophie permet de faire avancer le monde, de se
comprendre et de comprendre ce qui nous entoure.

D'où vient la Philo?
Les premières traces historiques de la philosophie apparaissent, en Occident, dans
l'Antiquité grecque.

Tout le monde est un génie . Mais si vous jugez un poisson à sa capacité à grimper à un arbre, il
vivra TOUTE SA VIE en croyant qu'il est stupide. Albert Einstein

Un problème crée ne peut être résolu en réfléchissant de la même manière qu'il  a été crée.
Albert Einstein

Il faut regarder sa vie dans 4 sens :
Sur les côtés pour savoir qui t'accompagne 
En dessous pour savoir sur quoi tu marches 
Devant toi pour savoir où tu vas       
Derrière toi pour savoir d'où tu viens

Mais alors, si le monde n'a absolument aucun sens,
qui nous empêche d'en inventer un ?
Lewis Caroll

I
Socrate

I
Platon

I
Aristote

-450 -400 -350
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Par Hilal et Mathilde, 5è

Dans ce domaine les questions sont même plus importantes que les
réponses. 

Les philosophes grecs les plus
connus. 

Quelques citations à méditer

Un atelier philo a eu lieu
tous les lundi au collège,

c'était génial ! Et il y aura un
carnet de notes à feuilleter

au C.D.I 



La nicotine est un alcaloïde toxique issu principalement de la plante de
tabac utilisé comme psychotrope, particulièrement lors de l'inhalation de la
fumée du tabac. Cette molécule est en partie responsable de la
dépendance tabagique. source: Wikipédia
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Le tabac 
dans nos vies...

Les p'tites infos du collège
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Par Charles-Elie, 5è3

Au mois d'avril dernier est intervenue une des pharmaciennes de la
pharmacie Victor Hugo pour faire des ateliers de prévention sur le tabac.
Et elle a fait un tabac !

Bref, elle est venu faire de la prévention pour  les 5° du
collège en proposant des jeux et des ateliers préventifs.

crédit photo: LECLAIR Anne-Marie 

Par exemple, en parlant de réservoirs à
nicotine* elle a pris une boule de pétanque

et y a mis des aimants .

*Dès qu'une
cigarette est
fumée, des
réservoirs à
nicotine se
forment.

DICO

Mais, est-ce
que ça marche,
la prévention ?

Hé bien, moi, je suis certain
que je ne fumerai pas !

Quand l'intervenante nous
a parlé des contenants

d'une cigarette, je me suis
moi même dégoûté en

regardant en détail toutes
les composants chimiques
et très nocifs pour la santé.

L'équipe de Volley de
l'association sportive est arrivée
8ème sur 16 équipes pour la

coupe de France !! 



Les p'ti
tes inf

os

Page 20

Les 5è1 ainsi que les élèves de la classe
Ulis de Mesdames Maillos et Lopez ont
eu la chance de faire une super sortie

VTT en mai dernier !
Au programme :

Lundi : Départ vers le lido.
Pique-nique au parc Tabarka à Marseillan
Animation joute par les jouteurs de Agde.

Nuit au Thaurus à Mèze
Mardi : Matin à l'étang des Sesquiers de Mèze

pour des défis contre la montre et un parcours de vtt
Pique-nique à Bouzigues 
Vue sur l'étang face à Sète

Retour au collège par Balaruc et quai des moulins
 

Les 4è3 ont enregistré leur chanson pour
promouvoir les métiers de la mer avec Petitcopek !

En attendant de voir le clip qui doit être tourné cette semaine à l'heure où nous écrivons,
voici en exclusivité, les paroles du refrain de la chanson qu'ils ont écrite :

 

Tu connais l’jardinier des mers
Quand on fait cette culture,

c’est qu’on kiff la nature
Au fil du vent des marées,

tout au long de l’année
C’est un métier stylé,
qui nous fait voyager

Ce mot qui nous fait gagner triple
au scrabble, Yeah !
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Le spectacle de fin d'année du club théâtre, Molière dans tous ses états, a eu lieu mercredi 8
juin au Théâtre Molière. Les élèves  l'atelier théâtre ont proposé un spectacle sur  le thème du
célèbre dramaturge français... Molière ! En raison de ses 400 ans, les élèves ont développé
tout au long de l'année un spectacle composé de quelques scènes et de passages musicaux.
Les élèves de l'atelier dessin ont fait une affiche spécialement pour l'occasion, merci à eux.

Molière dans tous ses états !
Par Sarah, 5è3 

Les élèves de l'atelier ont aussi présenté leur travail le 20 mai à La Comédie du Livre. La salle
Rabelais à Montpellier a accueilli les élèves de notre collège pour un "Marathon Molière" ainsi
que d'autres collège de l'Hérault présentant leur projet respectif autour de la littérature.
La comédie du Livre est un festival pour célébrer le livre. Il a duré 10 jours en mai.. 

Un marathon Molière pour la
Comédie du livre Par Sarah, 5è3 
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Au programme pour le petit groupe de l'atelier théâtre :
Départ en train de Sète, direction Montpellier ! - Direction

salle Rabelais pour la représentation ! - Pique-nique - Visite
de la Comédie du Livre : rencontrer des auteurs , trouver

des livres, découvrir des éditeurs ... -
Retour à Sète, des livres pleins la tête ! .

Un grand Bravo à Mme piques,
Maud,,Cassiani,Hania,Mathilde,Meta,N

ina,Sarah,Titouan,Lana,Olivia,
Louis,Ines,Carla,

Alina,Luna,Nikolas,Ines, Julie !!
J'ai trouvé ça  grave beau tout monde
jouait super bien son rôle !!

Curtis

Ho oui, que c'était bien !!
Des textes maîtrisés, de

l'intelligence, de l'humour
et de vraies présences

sur le plateau. Quel
plaisir !

Madame Fleury



Pas de page beauté dans ce numéro                                             toutes nos excuses ! 

Une oeuvre
un art ste

 

 

Les pages spéciales
du P'tit Victor
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La page beauté

Par Nina, 5è 

Vous connaissez surement Leonard de Vinci et sa Joconde, mais savez-vous
exactement leur histoire ? 

Leonardo di ser Piero da Vinci, plus connu sous le nom de Leonard de Vinci
est un peintre et scientifique Italien qui est également architecte, sculpteur et
savant dans de nombreux domaines. C'est un symbole de la Renaissance. Il
est né à Vinci en 1452 et mort à Amboise en 1519. Bien qu'il ait fait de
nombreuses œuvres et peintures, la plus célèbre est la JOCONDE. .

La Joconde ou la Mona Lisa est l’œuvre la plus la plus visitée au Louvre
chaque année. 

Sachez donc que la Joconde n'a été volée qu'une seule et unique fois,
le 21 aout 1911 au Louvres. C'est l'Italien Vincenzo Perrugia qui l'a
dérobée. Les policiers se mirent à la chercher. Ils soupçonnaient même
Picasso. Pourtant la Joconde se trouvait à Paris. En effet, pendant 3 ans,
elle fut gardée dans un appartement dans le Xeme arrondissement.
Heureusement, elle fut retrouvée et remise au Louvre en 1914.

La Joconde sous l’œil de la science
 

Depuis le VIIème siècle, la Joconde demeure une énigme pour les historiens
et les scientifiques. Une récente découverte a frappé la science. En effet,
comme un humain, la Joconde a passé une radio. Les scientifiques ont
découvert que Leonard de Vinci a peint la Joconde en y passant plusieurs
couches plus précises à chaque fois. Il aurait alors décomposé la Joconde
pour pouvoir bien faire son portrait.

Pour aller plus loin ... Voici la revue spécial art. Dans ce numéro vous pourez voir
toutes les faces cachées de notre bon vieux Léonard de Vinci. Bonne lecture !
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Les quatre saisons

dans la nature

Par Bianca, 5è3

Que se passe-t-il en été dans la nature ? C'est difficile de dire beaucoup de choses
différentes du printemps, car le printemps annonce l'été. Alors pour avoir un lien avec le

dossier spécial, je vous parlerai des fruits et "légumes" parfois peu connus que l'on trouve
en été : Qu'appelle-t-on "légumes", coqueret du Pérou, comment différencier pêches,

nectarines ou brugnons, l'ail et enfin deux délicieuses recettes fruitées ! Voilà donc un
"article hors série" !

Pourquoi "légumes" ?

Le terme "légume" n'a pas de définition scientifique. En revanche, en cuisine ou dans le langage
courant, on parle de légumes pour désigner un fruit salé, amer ou neutre.

Un fruit sucré peut tout de même être appelé légume selon l’utilisation qu’on en fait. Le melon, par
exemple, est un fruit lorsqu’il est considéré en tant que dessert, mais un légume lorsqu’il est

utilisé comme entrée.
En botanique, le fruit est une partie du végétal. Il permet à la plante de se reproduire car il

protège les graines et permet de les semer par différentes manières (ex : quand un animal le mange,
il les amène plus loin et les rejette ailleurs).

Ce que l'on peut appeler "légume" n'est pas forcément un fruit. Il peut être une racine, un
tubercule, une fleur, une feuille... (ex : carotte, pomme de terre, chou...).
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Coqueret du Pérou

Nom latin : Physalis peruviana
Noms courants : Coqueret du Pérou, cerise de terre,
groseille du Cap
Famille : Solanaceae
C'est une plante originaire d'Amérique du sud (Pérou,
mais aussi Colombie et Bolivie.) et acclimatée en Afrique.
Les fruits jaunes puis oranges sont de la taille d’une
cerise et enfermés dans un grand calice  en forme de
lanterne. Ils restent jusqu’en hiver sur la plante qui, elle,
meurt et se dessèche dès les premières gelées.

Les premiers fruits mûrs
sont récoltés à partir du

mois d'août, mais on pourra
en déguster jusqu'en hiver !

Le coqueret du Pérou donne des fruits
savoureux, au goût de groseille à

maquereau. Ces fruits peuvent être
consommés nature, en confiture, ou

dans une salade de fruits.
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Brugnons, nectarines et pêches,
comment les différencier ?

La différence entre la pêche et la nectarine est plus
importante que celle entre la nectarine et le brugnon. La

pêche a une peau douce et duveteuse tandis que la nectarine
a une peau lisse et brillante. Pour différencier un brugnon

d'une nectarine, il faut voir si la chair se détache facilement
du noyau ou non. Si elle se détache facilement, c'est une

nectarine. Dans le cas contraire, c'est un brugnon. Le fait de
différencier la nectarine du brugnon ne se fait pas dans tous
les pays. En effet, dans de nombreux pays, toutes les pêches

à peau lisse sont considérées comme des nectarines.
Alors, pêches ou nectarines ?

......................................................

l'ail

Nom latin : Allium sativum
Noms courants : Ail, Ail commun
Famille : Amaryllidaceae

L'ail est très apprécié comme condiment dans la cuisine
française. Quand on pense "ail", on pense à son bulbe, qui

est formé de "caïeux". C'est l'ensemble des caïeux qui forme
la tête d'ail, ce que l'on mange le plus souvent. Dans

certaines variétés d'ail, on ne mange pas que la tête d'ail.
L'ail commun est originaire d'Asie centrale. Il est de la

même famille que les oignons. 
Il est aussi utilisé pour de nombreux usages en médecine
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Pour en savoir plus,
cliquez sur l'ail !

L'ail des ours

Nom latin : Allium ursinum
Noms courants : Ail des ours, Ail
sauvage, Ail des bois
Famille : Amaryllidaceae

crédits photo : bpmm, sur Flickr.

Originaire d'Europe et d'Asie, l'ail des ours tient son nom
en référence à une légende des montagnes selon laquelle
après l'hibernation, les ours consommaient ces feuilles

pour se purger. L'ail des ours est très bon pour la santé.
Elle est aussi cultivable dans nos jardins et potagers ! De

plus, c'est une plante mellifère*.

L'ail des ours est une plante aromatique qui pousse à l'état
sauvage, dans les sous-bois, au bord des rivières ou dans
les fossés humides. Ses fleurs comportent 6 pétales blancs

ovales et pointus et son feuillage est vert foncé, très
resssemblant avec celui du muguet.

Sur l'ail des ours, on mange tout ! Les feuilles, les fleurs,  le
bulbe, les tiges et les boutons floraux sont comestibles.

Mellifère : se dit d'une plante dont
le nectar est récolté par les

abeilles pour élaborer le miel.

Pour plus de détails sur l'ail
des ours : cliquez sur l'ours !

https://chefsimon.com/articles/herbes-epices-ail-commun
https://www.graines-bocquet.fr/conseils/conseil/1088_tout-savoir-sur-ail-des-ours.html?page_type=post


Glace pêche-abricot 
Ingrédients :

-500 g de fruits (pêches et abricots ici)
-Quelques feuilles de verveine ou menthe
-120 ml de lait de coco ou creme de coco pour
plus d’onctuosité
-Facultatif : 30 g de sirop d’agave ou sucre
blond ou miel
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1- Rincez les fruits, coupez les en morceaux et congelez-les au
moins 12h

2- Mettez les fruits dans le mixeur avec un peu de sirop d'agave
ou de miel, des feuilles de verveine coupé en morceau, un demi
citron vert, un peu de jus de citron et du lait de coco

3- Mixez jusqu'à l'obtention de la consistance souhaitée, la glace
doit être bien lisse

4- Transvasez le sorbet dans un pot qui va au congélateur et
remettez la glace au congélateur 1 à 2h

Pour 4 personnes
10 minutes de préparation, 
temps total : 13/14h 10 min.

Milkshake Banane
Pour 4 personnes

10 minutes de préparation

Ingrédients :

- 4 bananes (bien mûres de préférence)
- Un peu de cannelle ou environ 40 g de
chocolat noir pâtissier
- Environ 60 cl de lait épautre-noisette
(il est possible de remplacer le lait 
épautre-noisette par un autre lait)
- Chantilly

1- Couper les bananes en larges rondelles

2- Les verser dans le mixeur avec le lait (et la cannelle si vous avez choisi la cannelle)

3- Mixer le tout pendant une minute ou plus si il reste des morceaux
 
4- Pendant ce temps, faire fondre le chocolat au bain-marie si vous avez choisi le
chocolat

5- Verser le milk-shake dans des verres et recouvrir de chantilly

6- (versez de chocolat) et ajouter des pailles (métal ou carton) Dégustez !
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 Les
femmes font 

(toute) l'Histoire
 Par Nina,  5è3
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En ce moment même ou j'écris cet article, l’élection présidentielle est déjà
passé. Cette année, trois femmes se sont présentées aux élections. Si une
d'elles avait était élue présidente, alors celle-ci aurait était la première femme
présidente de l'Histoire française. Comme quoi la femme commence à se faire
une place dans notre société. Mais ce n'est pour autant pas encore gagné. C'est
pour cela qu'aujourd'hui je vais vous parler des droits qu'elles ont obtenues en
se battant pour l'égalité depuis .

En 1918 les anglaises obtiennent le droit de vote  (alors que les hommes pouvaient
voter depuis 1851, c'est-à-dire presque un siècle auparavant) grâce à toutes les
femmes qui se sont battues pour le droit de vote et notamment les suffragettes. 

Au tout début du XXè siècle, en Grande-Bretagne, des milliers de femmes que l'on
appelle des suffragettes se sont battues pour que la femme obtienne le droit de
vote. Elles manifestaient et étaient déterminées. 

La France un pays un peu en retard

Bien qu'elle ne soit pas le dernière (L'Arabie Saoudite n'a
accordé le droit de vote des femmes qu'en 2011, c'est le
dernier en liste pour l'instant même s'il reste encore des pays
où la femme n'a pas le droit de voter), la France a été bien
longue à accorder ce droit. Ce n'est qu'en 1944 que les
frençaises obtiennent ce droit qu'elles exerceront l'année
suivante.

C'est la nouvelle-Zélande qui a été le premier pays au
monde à avoir autorisé le droit de vote aux femmes, en 1893.
En Grande-Bretagne on a accordé le droit de vote aux
femmes de plus de 30 ans en 1918 et pour les femmes de 21
ans il faudra encore attendre 1928. 

Le savais-tu ?

En 1974, pour la

première fois en France

une femme prénommé

Arlette Laguiller s'est

présentée aux élections

présidentielles.

Les femmes en politique

Associazione Bossy ®
 2020

Olympe de Gouges est une écrivaine et une femme politique. Elle est
considérée comme la première féministe de France. Après que
l'Assemblée nationale ait écrit et mis en place La déclaration des droits
des hommes et du citoyen, Olympe de Gouges estime que les femmes
ont, elles aussi le droit à une déclaration. Elle écrit alors la déclaration
des droits des femmes et de la citoyenne en 1791.

Pour aller plus loin ...
Une excellente BD sur la rencontre improbable du
jujitsu et des suffragettes en Angleterre, drôle,
révoltante et engagée
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La page culture 

Aujourd'hui, dans ce nouveau numéro, on reprend la page culture pour partir à la découverte du
monde du Théâtre ! Le théâtre n'est pas composé que de pièces, de comédiens... Il y a aussi tout un
monde derrière. Aujourd'hui je vais vous présenter une troupe et son projet... l'Awantura. Cette
troupe sètoise était en résidence au Collège Victor Hugo la semaine du 14 au 18 mars mais a aussi
fait des ateliers tout au long de l'année auprès de certaines classes. En avant et partons découvrir
le monde du Théâtre !

 Qu'est ce qu'une résidence d'artiste ? 

Présentation des membres et des fonctions occupées :
Ludovic (couteau suisse (comme presque tous !)) : il est comédien mais s'occupe  aussi des bruitages et des

sons. Il danse un peu même. (interrogé par Charles -Élie pour son métier de luthier dans le précédent numéro

du p'tit Victor ). 

Mathilde : metteuse en scène, elle travaille un peu sur l'écriture, chaque metteur en scène a sa vision du

métier. Elle dirige les acteurs, son rôle principal est de faire le lien dans toute l'équipe, c'est un métier de

liaison et de coordination. Ils travaillent beaucoup en équipe.

Céline : elle est autrice même si ils travaillent tous sur l'écriture. 

Kroust : scénographe. La scénographie a un lien avec la mise en scène, c'est comme écrire l'espace ; travailler

sur les objets présents sur scène, le mobilier, les lumières...

Nicolas : musicien de la troupe (voir interview de Bianca sur son métier de musicien professionnel dans le p'tit

victor n°3 ), il écrit et joue aussi. Il joue principalement des instruments à cordes. Pour écrire la musique d'un

spectacle, il fait au fur et à mesure, quand le thème est posé et que la scène est écrite, la musique se construit

en même temps que le spectacle. C'est rare qu'elle soit écrite au début. La musique raconte tout, la musique est

centrale. Le projet part aussi de témoignages de musicien. La musique est témoin, elle bouge et évolue. 

Delphine : plasticienne, elle a construit une magnifique robe pour le spectacle. Ils ont écrit à partir de la robe.

Elise : chargée de production et et de diffusion, métier administratif. Elle trouve les sous, s'occupe des fiches de

paye. Elle doit être au courant de tout. C'est elle qui ramène le public et vend les spectacles. Sans elle il est

difficile de vivre, si personne ne diffuse les spectacles, ils n'existent pas.

 

C'est quand un ou des artistes sont accueillis dans un lieu tel que des établissements scolaires, théâtres,
maisons de retraite ... pour travailler et développer leur projet, quand ils n'ont pas de lieu à eux pour répéter.

La compagnie, elle, s'est installée dans notre collège pour pouvoir déveloper leur projet Ay avec les élève de
6è4, 6è1 et de l'UPE2A (élèves allophones).

Spécial Théâtre
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Ay est un spectacle sur la migration. Ce projet s'est mis en
place il y a 2 ou 3 ans quand ils ont commencé à interroger
des gens sur leur parcours migratoire. Ils ont aussi
beaucoup lu ce qui leur permet d'avoir une vision
d'ensemble sur la migration.

Par Sarah, 5è3 

Pour une bonne troupe il faut donc des couteaux suisses, un soupçon d'imagination, une
pincée d'inventivité, un esprit d'équipe et deux cuillères à soupe d'écriture ! 
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Sport
Equitation

L'équitation, qu'est ce que c'est ?
 

Vous le savez peut-être déjà mais il faut commencer par le
début : l'équitation, c'est le sport ou l'art de monter à

cheval.
Oui, l'équitation est considérée comme un sport à part

entière. Contrairement à ce que certains peuvent penser, il
n'y a pas que le cheval qui travaille !

Le mot vient du latin "equus", qui signifie cheval. 

Les différentes disciplines équestres :
L'équitation regroupe une multitude de disciplines. En voici quelques unes :

le CSO
(concours de saut d'obstacle)

le dressagele cross
Crédits photo : Vitrioline, pixabay

le polo les courses de platl'endurance

Le western

Mais il existe aussi d'autres disciplines : le TREC, les pony
games, la voltige, l'équifeel, le horse ball, le travail à pied...

Dressage Saut d'obstacle cross

Le CCE, Concours Complet d'Equitation,
regroupe trois disciplines, qui sont les
trois épreuves du concours : le saut
d'obstacle, le dressage et le cross.

Par Bianca, 5è 



Comment définit-on les niveaux ?
 

Ici, on parle de galops (galop 1, galop 2...). Pour les passer, il faut avoir une
licence de la FFE*. Ce sont des diplômes que l'on passe selon nos

compétences et notre discipline. Ils vont jusqu'à sept, les plus courants
sont ceux de Cavaliers, mais on peut aussi se spécialiser dans une discipline

(voltigeurs, Pleine nature...). Ils reposent sur trois domaines :
    

    - la pratique équestre montée (ou attelée pour le Galop de Meneur)
    - le travail à pied, les soins et la manipulation du cheval
    - les connaissances théoriques (anatomie du cheval, connaissances
    générales)

Cliquez sur l'image pour
en savoir plus !

Les Hommes et les chevaux travaillent ensemble depuis très longtemps. Cela
pourrait remonter à la fin du Paléolithique supérieur, 8 000 ans av. J.-C. La

première preuve archéologique d'une domestication remonte à 3 500 av. J.-C.
dans les steppes au nord du Kazakhstan, mais il est difficile de dater

précisément. Les chevaux ont beaucoup aidé les humains à travers le temps et
aujourd'hui, nous avons gardé cette complicité. C'est devenu un sport, un loisir.

Mais faire de l'équitation, s'occuper d'un cheval, demande une grande
responsabilité. Le cheval est fragile contrairement à ce que laisse paraître son

apparence robuste, et demande beaucoup de soins et d'attention.
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L'équitation ne sollicite pas seulement le corps, il sollicite aussi le cerveau. Lorsqu'on est à cheval, il faut
rester extrêmement concentré. Le cheval est un animal, ne l'oublions pas. Il ne faut donc pas faire les

choses de travers, cela pourrait lui faire peur, mal et être dangereux pour lui et pour nous.

Le cheval est un animal intelligent et bienveillant. Si nous tombons, c'est rarement parce qu'il veut nous
faire mal. Si c'est le cas, il agit pour se défendre, et non par plaisir. Un cheval, quand il a peur, aura plutôt
tendance à fuir car il ne possède aucune défense naturelle. Un jeune cheval peut aussi être très joueur et

ne pas avoir encore appris certaines règles, ce à quoi il faut aussi faire attention.
 
 

Lorsque l'on monte à cheval, c'est une véritable complicité qui se forme entre le cavalier et le cheval. 
 Chaque cheval a une personnalité qui se complète ou non avec le cavalier. Il est cependant intéressant

pour apprendre l'équitation de monter différents chevaux, pour s'habituer à différentes situations. Dans
tous les cas, chacun doit être respectueux de l'autre, cheval comme cavalier.

*FFE : Fédération Française d'Equitation

Interview : Philippe Perrot, centre équestre de Sète

"Concernant l'idée de travailler avec les chevaux, de créer un centre équestre, il y a deux parcours : celui de
Nathalie et le mien. Depuis toute petite, Nathalie était dans un poney-club et voulait être monitrice

d'équitation. Moi, je suis originaire de la Camargue, là bas les chevaux sont souvent en semi-liberté. Ce qui
m'intéressait c'était d'être avec les chevaux, pas vraiment les cours. J'adorais observer les chevaux en
liberté. J'ai beaucoup appris en les regardant, ça m'a beaucoup apporté par la suite. Et puis un jour, on
s'est rencontrés avec Nathalie dans un centre équestre en tant qu'employés et on a travaillé ensemble. De
là, on s'est mariés et on s'est dit qu'il fallait qu'on créé notre centre équestre. On a eu une opportunité

dans le Var, on a créé notre centre équestre qu'on a tenu pendant dix-huit ans avant de venir à Sète, où la
municipalité nous a demandé de reprendre le centre équestre pour le développer, en 2019."

"Qu'est ce que l'équitation peut apporter à quelqu'un ? Déjà, il y a un grand respect à avoir, parce qu'on ne
peut pas monter un poney ou un cheval si on ne le respecte pas. Il y a aussi une maitrise de soi. On

apprend à appréhender, parce qu'un cavalier a toujours une appréhension.  Et on arrive à se surpasser,
quelque soit l'exercice, et je pense que c'est une très grande leçon de vie."

https://fr.wikipedia.org/wiki/Galop_(dipl%C3%B4me)#:~:text=Galop%20de%20Meneur%20(de%201,7%20pour%20l%27%C3%A9quitation%20Western)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Pal%C3%A9olithique_sup%C3%A9rieur
https://fr.wikipedia.org/wiki/XXXVe_si%C3%A8cle_av._J.-C.
https://fr.wikipedia.org/wiki/Steppe_eurasienne
https://fr.wikipedia.org/wiki/Kazakhstan


Sport

Mais la danse, c'est bien plus que ça !
Ça sert à plein de chose, comme exprimer ce qu'on n'ose pas dire comme, nos

sentiments. Tout le monde peut comprendre car c'est une langue universelle. Pour
comprendre il faut juste écouter et voir.

 

En dansant tu voyages dans un monde rien qu'a toi, où tu peux être ce que tu veux !
Faire ce que tu veux ! Ou simplement être toi. Sans jamais être jugé.

 

- La très célèbre danse classique, si gracieuse mais pourtant si compliqué à maitriser.

"Le but de ce centre équestre ce n'est pas d'avoir de propriétaires*, c'est
une école d'équitation. Notre but c'est de faire connaître l'équitation à
tous ceux qui sont passionnés, les enfants, et en même temps de faire

progresser tous nos élèves. On n'a pas besoin de faire de la compétition
pour aimer les chevaux et pratiquer l'équitation. On veut que tous les

chevaux qui soient là soient disponibles aux élèves et aux gens de
passage qui veulent même faire des promenades. Pour ça il nous faut de

l'espace, parce qu'on a actuellement quarante-cinq chevaux."

"On est à peu près à 120/130 adhérents, l'objectif est d'arriver d'ici deux/trois ans à 150/180, pour faire
fonctionner le centre équestre avec les employés, que tout le monde soit serein, sans soucis financiers."

Crédits photo : Bianca, centre équestre de Sète

"Pour l'avenir du centre équestre, j'aimerais mettre en place un projet de sport-étude équitation en
partenariat avec un collège ou un lycée public parce qu'aujourd'hui les sports études sont souvent avec les

écoles privées, pour permettre à des collégiens ou des lycéens de pratiquer l'équitation à des coûts
moindres. C'est quelque chose que j'aimerais mettre en place mais ça demande beaucoup d'efforts et de

partenariats avec tout le monde."
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Danse

Scientifiquement, la danse est un enchaînement de mouvement, souvent en 8
temps, sur une musique.

Il existe plusieurs types de danse : 

- Le hip hop  aux acrobaties impressionnantes, à ne pas confondre avec le breakdance.

- La salsa , une danse très romantique, on se balance d'avant en arrière , de gauche à droite...

Et encore plein d'autres : la danse contemporaine , le jazz , les claquettes...

Pour aller plus loin :

Disponible au CDI !

Par Hilal, 5è 



Comment appelle-t-on un
poux sur la tête d'un chauve ?

Le pigeon roux, parce que le pigeon roux-coule.

monsieur

monsieur

Jeux de prenoms

HUMOUR Par Charles-Elie et Titouan, 5è3, et tous les
autres blagueurs passés par là
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attention ! 

Pour que le jeu de mots marche il faut
lire les prénoms lentement.

Devinettes 

Un jour, j'ai rencontré
un panda qui
déprimait...
Puis un jour,
il se panda.

Que dit une tasse dans un
ascenseur?

 Kelly Diote

Salim Bienlézongle

Vishnou Lapaix

Yamamoto Kaderate

Zinedine Pacesoir

Ray
Ponse

Un pigeon roux et un pigeon gris sont sur un
bateau, lequel tombe à l'eau?

Les Réponses des blagues 

Je voudrais monter !
(mon-thé)

Un sans abri.

Madame

Monsieur et Madame Nasse ont une
fille, comment s'appelle-t-elle ?

Anna-nasse

Je connais quelqu'un qui avait le
covid, alors je lui ai dit, bois du Pulco !

Comme ça après il y aura
Pulco vide (plus le covid)

...............................................

...................

Madame

...................

...............................................


